

# LA UNIDAD HABITABLE POLICARPUNA

**1961 PERIODO INICIAL DE CONSTRUCCIÓN**

**29 de junio** se instala el primer rancho en el lote.

Antes de Rosa, vivían otras personas en el lote: un embolador y otra familia.

**MONOESPACIO HABITACIONAL**

ancho: entre 2-3 mts  
alto: 2,10 más alto, 2 más bajo  
largo: entre 6-7 mts

Los niños y juventudes pioneras son canales donde a todos los ocupantes, desde las más viejas hasta las más jóvenes puedan entender los principios con los que se construyen el barrio.

Se inculca una fuerte ideología de solidaridad y trabajo comunitario por parte de Provienda.

En los primeros meses (1962) el centro del lote ya contaba con tres manzanas y varios ranchos.

**MONOESPACIO HABITACIONAL.** se dan nuevas estrategias para construir ranchos en el centro.

Las funciones de la vivienda se extienden al exterior: letrinas comunitarias.

**1962** a fin de mes los terrenos entre el muro y el centro estaban ocupados.

**1963** **Transformación hacia la unidad.** Comienza el cambio: del rancho pasa a la unidad habitacional.

La actividad de la cocina siempre congregó a los policarpunos; al rededor del fogón de compartía comida y vida.

No todos tenían las mismas posibilidades económicas, por eso los turnos de cocina y comida eran aleatorios. Entre todos recolectaban mercados.

**1964** primeras unidades habitables con plancha y materiales como ladrillo, bloque y concreto.

**1965** **TRANSFORMACIÓN A CASETA ANDANTE**

La transformación del rancho se da debido a la regresión del gobierno por evitar nuevas ocupaciones en el lote.

materiales: tela asfáltica, paray, estructura: gallo, madera, guadua, caseta móvil.

El rancho se convierte en caseta andante y empieza a ser visto como herramienta de ascenso social y económico.

Las mujeres siempre fueron esa fuerza vital para la lucha. Ellas peleaban por los derechos de sus familias e hijos.

Las ideas de cada una de estas luchadoras se veían representadas en la configuración de sus ranchos y unidades habitacionales.

**1966** **8 de abril** Viernes - Santo Sangriento

Desde este momento ya no aceptarían ninguna clase de disculpa, los lotes ya eran suyos, nadie sacaría a los policarpunos.

La solidaridad policarpuna se hizo presente el 8 de abril; ese viernes santo fue un nuevo punto de partida para los ocupantes del barrio.

Para final de año (1965) ya casi todo el lote estaba ocupado, solo faltaban dos pequeños espacios.

**1970 PERIODO DE CRECIMIENTO URBANO**

Las personas comienzan a comprar retazos de tela por fuera y venderlos por libras en el barrio.

**PRIMERA UNIDAD HABITABLE EN MATERIAL**

El rancho se convierte en unidad habitable y empieza a ser visto como herramienta de ascenso social y económico.

Los espacios sociales no se remiten únicamente a la sala, se extienden hasta los locales comerciales.

Las dimensiones depende de cada unidad habitable, las medidas y espacios a los que responde.

El modelo de ocupación del Policarpa es exitoso para la Central.

**1980** **PERIODO DE COMERCIALIZACIÓN**

Existen otros 200 barrios fundados con el mismo modelo por Provienda.

**TRANSFORMACIÓN DE LA UNIDAD HABITABLE**

con el boom del comercio de telas se cambia la casa en materiales y altura, además los modos de vivir se transforman con la relación morador-comerciante.

Depende de cada unidad habitable, las medidas y espacios a los que responde.

La llegada de nuevas personas al barrio afecta los lazos vecinales y de comunidad.

El boom comercial aumenta en el barrio; las telas se toman la vía principal.

**1986** **1991** **1995** **1999**

Legislación por medio de resolución al barrio Policarpa Salavarieta.

inauguración del colegio Jaime Pardo Leal.

El comercio de telas se toma la calle 3 sur y desplaza al comercio de barrio a la calle 4 sur.

**2000 PERIODO DE RENOVACIÓN URBANA**

enero con la llegada del nuevo siglo la dinámica comercial se toma el barrio.

La memoria se resiste a morir; los niños y jóvenes siguen recibiendo el espíritu de lucha y el Policarpa como un gran tesoro.

**2008** se reactiva el Plan Ciudad Salud, propuesto en los terrenos del Policarpa.

Nuevas formas de destierro y desajuste recan en el barrio de hoy.

Las personas se sienten discriminadas aún, pues los planes de renovación no los dejan sentirse parte de la ciudad.

La ruptura de los valores de lucha y solidaridad producen desconcierto e incertidumbre.

**2019** **ESPECULACIÓN DE LA UNIDAD HABITABLE**

La mayoría de los pobladores iniciales ya no estaban en el barrio.

Los policarpunos mejoraron exponencialmente sus niveles de vida.

La calle como espacio social; nuevamente.

abril nuevos intentos de desajuste por parte del distrito y policía.